

d'une belle fortune acquise par leur travail et leur industrie ou reçue en héritage et qui, surtout n'ayant pas d'enfants, meurent sans penser à faire entrer les pauvres ou quelques bonnes œuvres dans leur succession.

Sous ce rapport, il faut bien l'avouer, les protestants donnent quelquefois une bonne leçon aux catholiques. Qu'on se rappelle, par exemple, les sommes considérables données par plusieurs citoyens, depuis quelques années, à l'Université Mc Gill à Montréal, et à Québec ce que le millionnaire Frank Ross a donné au Jeffery Hall Hospital et à d'autres institutions.

Cependant il y a de belles exceptions à citer en faveur des catholiques et en juin dernier encore, un journal annonçait à ses lecteurs qu'à Sorel un Monsieur McCarthy avait, par son testament, donné \$ 21 500 à différentes institutions catholiques de Montréal et de Sorel. Il est vrai qu'il n'y a pas beaucoup de millionnaires, parmi nous, Canadiens-Français; mais il y a quelques demi-millionnaire, quart-millionnaires ou au moins riches de plusieurs mille piastres à leur mort, en voit-on beaucoup donner dans leurs testaments un mille piastres ou au moins un cent piastres pour des bonnes œuvres, surtout si on n'a pas d'enfants pour recueillir l'héritage? Non, on aime mieux tout laisser à des neveux ou à des étrangers qui souvent ont bientôt tout gaspillé en riant du bonhomme et de la bonne femme.

Souvent on devrait penser dans ses dernières volontés aux malheureux auxquels on a refusé de porter secours lorsqu'on pouvait et devait le faire et cela pour l'acquit de sa conscience. Qui peut en effet se rassurer sur l'obligation qu'on a tous de faire l'aumône suivant ses moyens lorsqu'il meurt avec une fortune acquise par une économie, telle qu'on la qualifie du nom de mesquinerie ou d'avarice?

Vous aimez qu'on dise que vous êtes patriote, n'est-ce pas? et vous avez raison, car, qui dit patriote, indique quelqu'un qui aime tout ce qui peut contribuer au bonheur de ses concitoyens, et tout ce qui peut augmenter la gloire, l'honneur et la bonne réputation de sa patrie. Très bien; mais est-ce que votre patriotisme ne consiste qu'à figurer dans la procession de la Société de St Jean-Baptiste? ou à chanter "O Canada, mon pays, mes amours"... Est-ce que nos communautés et nos maisons d'éducation ne sont pas une de nos gloires et ne font pas partie du patrimoine national que nous voulons conserver